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Debates dos candidatos na Eleição dos Conselhos Tutelares.
Deliberações da 753ª Reunião Extraordinária, de 02/08/2023:
1. Aprovação das Atas CMDCA 744ª RE, 745ª RE, 746ª RO, 747ª RE, 748ª

RE, 750ª RE e 751ª RE;
2. Aprovação do sorteio dos locais de votação da Eleição dos Conselhos

Tutelares,  onde  ficarão  os  conselheiros  de  direitos  que  atuarão  como
coordenadores  de  local  de  votação;

3.  Inclusão  no  Plano  de  Ação  CMDCA  –  2022/2026  do  Eixo  Direito  à
Convivência  Familiar  e  Comunitária  -  Objetivo  -  Apoiar  e  acompanhar  a
organização dos serviços objetivando fortalecer as ações de convivência familiar
e  comunitária  saudável.  Incluir  em ações:  Abertura de financiamento e  repasse
de recurso para ações voltadas à criança e adolescentes. Responsável: Comissão
Jurídica.  Apoio:  Comissão de Registro e Técnica-SAS. Prazo:  agosto de 2023.
Prazo  Final:  dezembro  de  2024;  e  do  Eixo  Direito  à  Profissionalização  e  à
Proteção de Exploração no Âmbito do Trabalho – Objetivo: Apoiar e acompanhar
a  organização  dos  serviços  objetivando  fortalecer  as  ações  de  convivência
familiar  e  comunitária  saudável.  Incluir  em ações:  Abertura  de  financiamento  e
repasse de recurso para ações voltadas à criança e adolescentes. Responsável:
Comissão de Registro e Técnica/SAS. Estimular o debate e apoiar a criação de
oportunidades  aos  jovens  para  a  profissionalização  e  acesso  ao  mercado  de
trabalho. Abertura de financiamento e repasse de recurso para ações voltadas à
criança e adolescentes. Responsável: Comissão Jurídica, com o apoio Comissão
de Registro e Técnica-SAS.

Deliberações da 754ª Reunião Extraordinária, de 09/08/2023:
1. Aprovação das Atas CMDCA 752ª RO e 753ª RE
Art. 2º - As atas com a íntegra dos assuntos discutidos e deliberados nas

reuniões do CMDCA estão à disposição para consulta na secretaria executiva e
no sítio do CMDCA (www.saobernardo.sp.gov.br/cmdca).

São Bernardo do Campo, 30 de agosto de 2023.
ABGAIR MARIA DE LIMA OLIVEIRA

Coordenadora do CMDCA/SBC
...........................................................................................................

Secretaria de Segurança Urbana
Gabinete do Secretário

Secretaria de Segurança UrbanaGabinete do Secretário

EVERTON  MARCELLO  CAMPOS  BARROS  DE  VASCONCELLOS,
Corregedor Geral da Guarda Civil Municipal de São Bernardo do Campo, no uso
de suas atribuições que lhe são conferidas pelas Leis Municipais nº 7, de 07 de
Julho de 2010, nº 11, de 19 de abril de 2018 e nº 16, de 15 de dezembro de
2021, torna pública as seguintes decisões:

CORREGEDORIA GERAL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL
INQUÉRITO ADMINISTRATIVO – RITO SUMÁRIO SB.081582/2023-68
SERVIDOR: FRANCISCO ERISVALDO GOMES – MATRÍCULA 18.592-4
“Diante do exposto, julgo procedente a denúncia, com vistas a aplicar ao

servidor  em  epígrafe  06  (seis)  dias  de  suspensão,  em  prejuízo  de  sua
remuneração, por infração ao disposto no artigo 49, incisos XIX e XX, da Lei
Complementar Municipal nº 07/2010.”

CORREGEDORIA GERAL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL
INQUÉRITO ADMINISTRATIVO – RITO SUMÁRIO SB.081758/2023-70
SERVIDOR: FRANCISCO ERISVALDO GOMES – MATRÍCULA 18.592-4
“Diante do exposto, julgo procedente a denúncia, com vistas a aplicar ao

servidor  em  epígrafe  04  (quatro)  dias  de  suspensão,  em  prejuízo  de  sua
remuneração,  por  infração  ao  disposto  no  artigo  49,  inciso  XIX,  da  Lei
Complementar Municipal nº 07/2010.”
...........................................................................................................

Secretaria de Meio Ambiente e Proteção Animal
Gabinete da Secretária

Secretaria de Meio Ambiente e Proteção AnimalGabinete da Secretária

ATA DE SESSÃO
Aos vinte e cinco dias do mês de maio de 2023, às 15h00, realizou-se a 5ª

(quinta) reunião ordinária do Conselho Municipal do Meio Ambiente - CMMA, do
exercício 2023, no Saguão do Teatro Cacilda Becker, localizado na Praça Samuel
Sabatini,  nº  50,  térreo  do  Paço  Municipal,  previamente  convocada  para
aprovação da ata da sessão anterior e assuntos gerais. A reunião foi iniciada pela
Presidente  do  Conselho,  Dra.  Regina  Damasceno,  com  a  presença  dos
Conselheiros Titulares:  Géslei  Bonicio  Crociari,  Márcio Koiti  Takiguchi,  Ronald
França Ribeiro, Marta Cristiane da Rocha, Elaine Teixeira dos Santos, Emerson
Pereira, Roque Araújo Neto, Mauricio Cardoso, Eduardo Batistini, Florisval Moreira
da Silva e dos Conselheiros Suplentes: Eduardo Nunes Sene, Paula Lopes de
Araújo, Jorge Araújo, Nelson Reis Claudio Pedroso. Contou-se também com a
participação do Sr. Gilberto Lourenço Marson, Secretário Adjunto da Secretaria
de  Meio  Ambiente  e  Proteção  Animal  e  do  Sr.  Shinji  Yoshida,  Diretor  do
Departamento  de  Licenciamento  e  Avaliação  Ambiental.  Quórum  legal.  A
Presidente iniciou a sessão com o primeiro assunto da pauta: aprovação da ata
da sessão anterior. Sugeriu que a ata seja submetida à aprovação na próxima
sessão, considerando que nem todos os participantes da reunião anterior estão
presentes.  Consultou  os  presentes  e  não  havendo manifestações  contrárias,
decidiu-se pela aprovação da ata na próxima sessão. Seguiu-se para o segundo

item da pauta: Assuntos gerais. Explicou que foram elencadas as pendências das
reuniões  anteriores  e  que  foi  convidado  o  Diretor  do  Departamento  de
licenciamento  e  avaliação ambiental  da  Secretaria  de  Meio  Ambiente,  Shinji
Yoshida, para explanar sobre o licenciamento da Empresa Sanca, que foi uma
dúvida levantada em sessão anterior. Antes da explanação, passou-se a palavra
aos vereadores Jorge Araújo e Maurício Cardoso que fizeram um convite para a
Sessão Solene em comemoração ao Dia Internacional do Meio Ambiente, que se
realizará  em 22 de junho de 2023,  as  19h00 na Câmara Municipal  de  São
Bernardo do Campo. Explicaram que serão homenageadas personalidades que
realizaram trabalhos relevantes ao meio ambiente no município de São Bernardo
do Campo e em outros municípios da região. Foram escolhidos os homenageados
em conjunto com a Secretaria de Meio Ambiente, entre eles o Conselheiro Nelson
Pedroso, para representar o CMMA. Em seguida, o vereador Mauricio Cardoso
convida o Secretário Adjunto da Secretaria de Meio Ambiente, Gilberto Marson,
para receber a homenagem também na sessão solene por diversos serviços
relevantes ao meio ambiente. O convite foi estendido a todos os presentes para
acompanhar a sessão. A palavra foi passada ao Diretor de Departamento, Shinji,
que apresentou a interface do sistema de integração ambiental. Explicou sobre
as atribuições do licenciamento ambiental,  entre elas a manifestação técnica
ambiental. Informou que o Departamento tem que se manifestar com relação ao
uso e ocupação do solo para licenciamento no município de São Bernardo do
Campo. Explicou que sem esta manifestação a licença não é liberada na CETESB.
Explicou como é feita a análise. São analisados atributos referentes ao impacto
de vizinhança e conformidade ambiental; o papel do Departamento é conhecer a
atividade  a  ser  instalada,  o  local  e  se  existe  alguma  restrição  quanto  à
instalação. Após a análise é emitida manifestação favorável ou não. Explicou,
também, que se o município licencia, ele também tem a obrigação de monitorar
e  fiscalizar  o  empreendimento.  Divulgou  o  portal
https://www.saobernardo.sp.gov.br/web onde estão disponíveis para consulta as
manifestações  técnicas  emitidas  pelo  Departamento  (apresentação  passa  a
integrar a presente ata, acompanhando-a). O conselheiro Roque agradeceu a
explicação. Em seguida, a Presidente falou sobre a propositura de aumento da
multa sobre descarte irregular. Apresentou a legislação sobre o assunto, critérios
de cálculo e valores da multa. A presidente convidou novamente o Diretor do
Departamento de Licenciamento e Avaliação Ambiental, Shinji, para falar sobre a
questão.  Shinji  explicou  que  acredita  que  o  que  efetivamente  modifica  o
comportamento da população não é o aumento dos valores da multa, que o fato
de  manter  a  fiscalização  bem  atenta  é  o  que  modifica  o  comportamento  no
descarte  de  resíduos.  A  Presidente  falou  que  medidas  importantes  seriam
melhorias na estruturação de programa de educação ambiental e nos quadros da
fiscalização do município. Shinji falou que existem ações preventivas para evitar
novas construções nas áreas de mananciais  como sobrevoos de helicóptero;
quando  são  detectadas,  as  equipes  de  fiscalização  vão  até  o  local  e  autuam.
Explicou sobre a  fiscalização integrada com o Estado que contará com base de
aero fotos mais modernas para subsidiar e dar mais efetividade na fiscalização e
controle do adensamento. A conselheira Elaine propôs a criação de grupo de
trabalho e ações para trabalharem com palestras, mutirões e mobilizações, a fim
de auxiliar na redução desses impactos, o que contou com a concordância de
todos os conselheiros. O conselheiro Nelson falou que acredita que o que mais
educa é o processo em si. Acredita que devemos fornecer opções, alternativas e
citou como exemplo os ecopontos. Elaine perguntou se existe algo na legislação
que prevê que os valores arrecadados com as multas possam ser empregados
em projetos para reduzir o dano. A Presidente esclareceu que sim e que os
recursos  do  fundo  já  são  utilizados  em  serviços  e  projetos  ambientais.
Acrescentou, também, a opção de conversão do valor de multas em serviços
ambientais  ou  projetos  que  beneficiem o  meio  ambiente.  O  conselheiro  Ronald
fala  sobre  uso  de  drone  realizado  com  apoio  do  CREA  e  informou  que  a
funcionária  Patrícia,  Diretora  da  seção  de  fiscalização  ambiental,  participou  de
um treinamento para manuseio do drone junto com a equipe do CREA. Explicou
que  o  drone  apresentado  possui  uma  câmera  térmica  que  identifica  muitos
detalhes do local como tipo de vegetação, entre outros. Que seu custo gira em
torno de R$ 40.000,00 e  acredita  ser  um bom investimento para o  uso da
fiscalização.  O  conselheiro  Mauricio  falou  sobre  o  Projeto  da  Secretaria  de
Segurança  Urbana,  “São  Bernardo  Mais  Segura”,  financiado  pelo  BNDS.  A
Presidente  falou  sobre  o  oficio  expedido  pelo  CMMA  à  Seção  de  fiscalização
ambiental  solicitando  informações  acerca  dos  procedimentos  de  resgate  de
animais silvestres no município. Apresentou a resposta da SMA-204 ao ofício (em
anexo) e explicou que as denúncias são feitas através do telefone 153 e que a
responsabilidade de resgatar os animais é da GCM ambiental. Shinji explicou que
a  atuação  da  Secretaria  de  Meio  Ambiente  neste  sentido  é  somente  sobre
autuação no caso de maus tratos.  O conselheiro  Jorge falou que o  hospital
veterinário está pronto e em fase de regulamentação para funcionamento. Shinji
informou que a GCM é a responsável por resgatar os animais e encaminhar ao
hospital. O conselheiro Nelson falou sobre a questão do abandono animal e diz
acreditar que a tecnologia vai ajudar neste sentido, mas que precisamos que
alguém providencie  enquanto  isso  não  acontece.  A  presidente  indagou  aos
conselheiros  sobre  a  suficiência  dos  esclarecimentos  ou  a  necessidade  de
encaminhamento  à  Secretaria  de  Segurança  Urbana  sobre  o  assunto.  A
conselheira Elaine propôs convidarmos a GCM Ambiental para a próxima sessão
a  fim  de  expor  sobre  o  tema  do  resgate  animal.  A  Presidente  falou  sobre  o
assoreamento nas margens da Represa Billings, tema introduzido em reunião
anterior  pelo  Conselheiro  Roque,  que  será  tratado  com  o  Diretor  de
Departamento de Gestão Ambiental, Sergio Marçon. Falou também sobre o ofício
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encaminhado à Emae solicitando indicação de áreas a serem utilizadas para
compensações  ambientais,  o  qual  foi  reiterado.  No  tocante  a  sugestão  da
conselheira Paula,  veiculada em reunião anterior,  no sentido de aumentar a
participação da sociedade civil no conselho, a Presidente propôs reunião com os
conselheiros em agendamento de reunião extraordinária para o mês de julho, a
fim  de  definir  as  questões  de  indicações  dos  novos  conselheiros,  bem  como  o
processo  para  o  próximo  mandato,  que  poderá  contar  com  maior
democratização,  consoante  sugerido  pela  conselheira.  Passou ao  assunto  da
proposta do conselheiro Roque de instalação de área de lazer em área verde.
Explicou, então, que foi realizada vistoria, constatando-se que a área contém
nascentes,  não  sendo  possível  a  instalação  do  equipamento  pretendido.
Esclareceu, também, que embora se tenha cogitado a utilização da área da Cava
do Caulim, a pretensão da instalação de pesqueiro também se mostrou inviável.
Sobre  a  proposta  da  Conselheira  Elaine  de  visitas  às  cooperativas  por
Universidades, feita em reunião anterior, a Presidente respondeu que é possível,
sendo  necessário  realizar  agendamento  para  as  visitas  com  as  próprias
cooperativas ou com a Secretaria de Serviços Urbanos. Falou sobre o assunto da
inclusão de autônomos na cadeia oficial de reciclagem e sobre os atravessadores
e propôs reunião extraordinária para tratar da questão. O Conselheiro Eduardo
Sene falou sobre desenvolvimento de projetos da BASF. Solicitou à Conselheira
Elaine, que tem um relacionamento mais estreito com a empresa, que solicite o
encaminhamento  de  Projetos  da  Basf  para  o  Rotary  a  fim  de  replicarem  ou
oferecerem contribuições aos projetos.  A  Conselheira  Paula  indagou sobre a
possibilidade de captar projetos da sociedade civil  para execução através da
Secretaria  de  Meio  Ambiente,  financiados  pelo  Fundo  Municipal  de  Meio
Ambiente.  A  Presidente  esclareceu que isso  já  é  feito  através  do  Programa
Governar com Você e de escutas feitas na secretaria através de reuniões. Fez
menção, ainda, à conveniência de se dar maior publicidade a editais publicados
para  a  captação  de  recursos,  como os  da  FEHIDRO,  FECOP,  BASF  etc,  a  fim de
que um maior número de pessoas conheça e tenha acesso a inscrição. No que
tange à  sugestão do Conselheiro  Maurício  de  inserir  a  campanha da coleta
seletiva nas escolas, esclareceu que já está sendo realizada, inclusive com apoio
agora de projeto de educação ambiental formal, já em início de processo de
licitação. Foi aventada proposta de visita às Cooperativas pelos conselheiros do
CMMA. Em razão de colocação em reunião anterior, no sentido da importância de
que  o  conselheiro  que  suscita  eventual  temática  acompanhe  seus
desdobramentos (ver a ata da 4ª sessão), restou acordado que todos tentarão
fazê-lo  na  medida  do  possível.  O  Secretário  Adjunto  da  Secretaria  de  Meio
Ambiente, Gilberto Marson, agradeceu a indicação para receber a Medalha de
Honra  ao  Mérito  Ambiental,  que  será  entregue  na  Sessão  Solene  em
comemoração ao  Dia  Internacional  do  Meio  Ambiente.  O conselheiro  Nelson
também agradeceu e falou sobre o programa de hortas comunitárias, vinculadas
à questão do saneamento básico. A Presidente se comprometeu a encaminhar a
programação da Semana do Meio Ambiente a todos os conselheiros.

São Bernardo do Campo, 25 de maio de 2023.
REGINA C. DAMASCENO

Conselho Municipal de Meio Ambiente
Presidente

...........................................................................................................
ATA DE SESSÃO

Aos vinte e nove dias do mês de junho de 2023, às 15h00, realizou-se a 6ª
(sexta) reunião ordinária do Conselho Municipal do Meio Ambiente - CMMA, do
exercício 2023, no Saguão do Teatro Cacilda Becker, localizado na Praça Samuel
Sabatini,  nº  50,  térreo  do  Paço  Municipal,  previamente  convocada  para
aprovação da ata da sessão anterior e assuntos gerais. A reunião foi iniciada pela
Presidente  do  Conselho,  Dra.  Regina  Damasceno,  com  a  presença  dos
Conselheiros Titulares: Márcio Koiti Takiguchi, Ronald França Ribeiro, Eduardo
Batistini, Florisval Moreira da Silva e dos Conselheiros Suplentes: Paula Lopes de
Araújo, Jorge Araújo, Nelson Reis Claudio Pedroso e Cristiane Aparecida Oliveira
Agustinho. Quórum legal. A Presidente iniciou a sessão com o primeiro assunto
da  pauta:  aprovação  da  ata  da  4ª  sessão  ordinária,  que  foi  aprovada  por
unanimidade. Na sequência, a Presidente sugeriu, considerando que nem todos
os participantes da reunião anterior estão presentes, que a ata da 5ª sessão seja
submetida  à  aprovação  na  próxima  reunião.  Consultou  os  presentes  e  não
havendo  manifestações  contrárias,  decidiu-se  pela  aprovação  da  ata  da  5ª
sessão na próxima reunião. A Presidente agradeceu a presença de todos e ao
conselheiro Jorge Araújo pelo evento em homenagem ao Dia Internacional do
Meio Ambiente. O conselheiro Jorge pediu a palavra e agradeceu a presença de
todos na sessão solene. Parabenizou os Conselheiros, agradeceu a Secretaria do
Meio Ambiente pelo apoio e comentou sobre a importância de introduzir a pauta
“meio ambiente” nas escolas. A Presidente agradeceu a participação de todos os
conselheiros nos projetos ambientais e falou sobre os apontamentos feitos na
reunião anterior. Falou sobre o oficio encaminhado a EMAE e sobre a solicitação
de agendamento de reunião para falarem sobre as áreas localizadas em ARO que
poderiam  ser  utilizadas  para  compensação  ambiental.  A  Presidente  sugeriu
agendamento de sessão extraordinária  a  fim de tratar  da  nomeação dos  novos
conselheiros para o mandato 2024/2025, alteração do regimento interno e da
legislação  para  modificação  do  modelo  de  nomeação  dos  conselheiros.
Ressaltou, uma vez mais,  a importância da inclusão do autônomo na cadeia
oficial  da  reciclagem.  O  conselheiro  Jorge  falou  sobre  um  projeto  da  ENEL,
iniciado  no  município  de  Guarulhos,  para  incentivo  da  reciclagem.  Estudam
implantação em São Bernardo do Campo em parceria com as Cooperativas do

município. A Presidente disse entender que qualquer projeto desse tipo deve ser
feito em consonância com a política municipal, do contrário teríamos o mesmo
problema  que  temos  hoje  com  os  atravessadores  e  que  seria  importante
conversar com a ENEL sobre o assunto. A Presidente falou sobre o uso de drones
para  qualificar  a  fiscalização.  O  conselheiro  Ronald  se  disponibilizou  a
encaminhar  as  especificações  do  drone  para  compra  através  da  Secretaria  de
Meio Ambiente com a finalidade de monitorar e fiscalizar as áreas de mananciais.
Falou sobre o descarte ilegal de resíduo industrial como aconteceu recentemente
no córrego Juscelino Kubitschek e sobre a necessidade de colocação de câmeras
para  coibir  o  descarte  e  identificar  os  infratores.  O  conselheiro  Ronald  explicou
que esteve na Sabesp conversando sobre o assunto e que a ideia é fazer uma
pesquisa para saber a origem desse descarte. Falou, também, sobre como a
tecnologia poderia ser utilizada para esta finalidade. O conselheiro Nelson falou
sobre projeto da ENEL em conjunto com a CTEEP, para instalação de cabos
subterrâneos. O projeto vai da divisa de São Caetano do Sul até a divisa de Santo
André. Explicou que se trata de perfuração com grande impacto. Portanto, os
reflexos,  principalmente  no  trânsito,  serão  consideráveis.  Sugeriu  que  o  CMMA
solicite detalhes do projeto, do traçado, à CETESB, para entendermos melhor do
que se trata. O conselheiro Jorge falou que o projeto do BRT, por exemplo, tem
aprovação  do  governo  do  Estado,  mas  que  o  Conselho  Municipal  de  Meio
Ambiente  pode  acompanhar  o  projeto.  A  conselheira  Paula  falou  sobre  as
manifestações emitidas pelo Consema e questionou se o CMMA teria a mesma
atribuição.  O  conselheiro  Nelson  falou  sobre  área  localizada  no  Jardim  Los
Angeles, de propriedade da EMAE. Explicou que grande parte da área é de mata
nativa e que foi feito tombamento para restaurar as construções antigas e que, à
época, a EMAE foi contra, pois pretendia vender a área. Nelson explicou que hoje
a área se encontra degradada, depredada e que está em andamento projeto de
tombamento em nível nacional.  Se comprometeu a encaminhar a localização
correta do local e sugeriu observarmos se nesse processo de privatização da
EMAE terão regras de conservação da represa e da vegetação.  Sugeriu que
façamos um debate dentro do CMMA sobre a utilização dos espaços verdes do
município. A Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião.
Nada mais a tratar, foi lavrada a presente ata, que segue assinada por mim,
Denise Grastiquine Alves, Secretaria Executiva e pela Presidente do Conselho.

São Bernardo do Campo, 29 de junho de 2023.
REGINA C. DAMASCENO

Conselho Municipal do Meio Ambiente
Presidente

...........................................................................................................
CONSELHO GESTOR DO FUNDO MUNICIPAL DE SANEAMENTO AMBIENTAL

- FMSAI
ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 05/2023

REALIZADA EM 06/09/2023
Data,  Horário  e  Local:  Em 06  de  setembro  de  2023,  às  09h30,  os

documentos da 5ª Reunião Extraordinária foram encaminhados para todos os
membros do Conselho Gestor, via e-mail.

Presenças:
JOÃO ABUKATER NETO – Presidente do Conselho Gestor
REGINA CÉLIA DAMASCENO – Vice-Presidente do Conselho Gestor
JOSÉ LUIZ GAVINELLI – Conselheiro Titular
MAURO VALERI – Suplente do Conselheiro Luciano Eber Nunes Pereira
MARCOS ORLANDO MURO MÔNICO – Suplente da Conselheira Julia Benício
PAULO SÉRGIO GUIDETTI – Representante da Sociedade Civil
Ordem do Dia:
De acordo  com a  Convocação  enviada  em 05/09/2023  e  baseado  nos

documentos apresentados, foi deliberado na 5ª Reunião Extraordinária do FMSAI
pelos membros do Conselho Gestor o seguinte.

1. Apresentação e aprovação dos balancetes abril, maio e junho de
2023.

DELIBERAÇÃO:  Após  a  análise  dos  presentes,  por  unanimidade,
deliberaram pela aprovação dos balancetes de abril, maio e junho de 2023.

2. Apresentação dos extratos bancários do FMSAI dos meses de
abril, maio e junho de 2023.

DELIBERAÇÃO:  Após  a  análise  dos  presentes,  por  unanimidade,
deliberaram  pela  aprovação  dos  extratos  bancários  da  conta  do  FMSAI  nº
63.979-6, agência 4278 - Banco do Brasil dos meses de abril, maio e junho de
2023.

3.  Solicitação  de  Voto  nº  25  –  Secretaria  de  Meio  Ambiente  e
Proteção Animal (SMA), solicitação do montante de R$ 847.450,00 para
Fomento à Política Pública de saneamento rural com soluções baseadas
na natureza (SBN), inclusive execução de projetos.

A  Senhora  Regina  Célia  Damasceno,  Secretária  de  Meio  Ambiente  e
Proteção  Animal  (SMA),  solicitou  autorização  para  utilização  de  recursos  do
Fundo Municipal de Saneamento Ambiental e Infraestrutura – FMSAI, na ordem
de R$ 847.450,00 (oitocentos e quarenta e sete mil, quatrocentos e cinquenta
reais),  para  fomento  à  Política  Pública  de  saneamento  rural  com  soluções
baseadas na natureza (SBN), inclusive execução de projetos. Essa solicitação
consta da Pauta e da Ata da 26ª Reunião Ordinária do FMSAI, realizada em 26 de
abril de 2023, e a deliberação do Conselho Gestor do Fundo, naquele momento,
foi  pela  não aprovação desta  solicitação,  tendo em vista  as  orientações  da
Administração Superior e entendimentos mantidos, à época, com o Presidente do
Conselho Gestor do FMSAI e Secretário de Habitação. Nesta oportunidade, a


